

Cerro Colorado | BHP inicia diálogo para su proyecto de reapertura con innovador proceso participativo



Actualmente, la compañía se encuentra elaborando el Estudio de Impacto Ambiental (EIA) de su proyecto de extensión de vida, y de forma inédita en la industria minera, abre un proceso participativo con un diálogo multiactor que cuenta con el Estado como garante.

Desde noviembre de 2023, Cerro Colorado está en proceso de cierre temporal con planes aprobados por la autoridad correspondiente (Sernageomin) para preservar la integridad de las instalaciones y cumplir con sus compromisos sociales y ambientales.

Actualmente, se proyecta su reapertura hacia fines de la década, buscando extender la vida de Cerro Colorado | BHP por más de 20 años inicialmente. El proyecto se encuentra en etapa de desarrollo de estudios y análisis de factibilidad, y su diseño contempla lograr balance de género, uso de energías renovables y suministro de agua desde fuentes sostenibles, reflejando el compromiso de BHP con la excelencia operacional y la reducción de la huella ambiental de su operación.

El Proyecto de Extensión de Vida Cerro Colorado tendría una inversión estimada de US \$1300 millones durante la construcción. Se estima que en la fase construcción del proyecto, se podrían generar cerca de 3500 empleos directos e indirectos y, durante la operación, la fuerza laboral podría llegar a 2500 empleos.

El Proyecto Extensión de Vida Cerro Colorado será el primer proyecto minero en impulsar "Acuerdos Voluntarios de Participación Temprana" o "AVPT" en el país, reflejando el compromiso de BHP con la transparencia, el diálogo colaborativo y la sostenibilidad.

Los Acuerdos Voluntarios de Participación Temprana (AVPT) son un

instrumento de la Agencia de Sustentabilidad y Cambio Climático (ASCC) de CORFO que busca la adopción de altos estándares socioambientales por parte de las empresas en el marco de proyectos de inversión.

El 27 de mayo se constituyó la primera mesa de gobernanza, que contó con la participación de cerca de 30 representantes de organizaciones y autoridades. En la ocasión se trató el objetivo y alcance del proceso; la identificación de los desafíos y oportunidades del proyecto para el territorio, así como la co-creación de recomendaciones para los acuerdos. Los participantes podrán intervenir en mesas de diálogo regional e instancias abiertas de participación en las comunas de Iquique, Alto Hospicio, Pozo Almonte y Huara y; una consulta pública virtual sobre los acuerdos que se alcancen.

A través de la ASCC, los AVPT promueven un diálogo amplio y anticipado con el objeto de llegar a acuerdos, preferentemente previos a la tramitación ambiental. A diferencia de otros procesos de participación ciudadana temprana, los AVPT promueven un diálogo multiactor, con el Estado como garante, en el cual las partes interesadas –actores públicos, sociales, culturales y productivos– están adecuadamente informadas, preparadas y representadas.